



BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique du 23 janvier au 30 janvier 2026.

À Retenir

- Australie : Prochaine étape confirmée pour le développement de l'éolien en mer en Australie-Occidentale
- Nouvelle-Zélande : Augmentation des retraits de KiwiSaver en 2025
- Pacifique : L'Australie annonce de nouveaux investissements de 550 M AUD dans le Pacifique

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE
Australie

3,8 %

Inflation en hausse en décembre 2025

L'inflation annuelle en décembre 2025 a atteint 3,8 %, après 3,4 % en novembre. Les prix ont augmenté pour l'ensemble des postes de dépenses. Le logement (+5,5 %) et l'éducation (+5,4 %) ont enregistré les hausses les plus marquées. Les prix de l'électricité (+21,5 % sur un an) continuent d'exercer une forte pression haussière sur l'inflation alors que plusieurs États fédérés ont mis fin à leurs programmes de subventions énergétiques. L'inflation à moyenne tronquée, qui exclut les variations les plus importantes, s'élève à 3,3 %, après 3,2 % en novembre. Ces résultats remettent en question l'objectif de revenir à une inflation à moyenne tronquée inférieure à 3,0 % d'ici mi-2026. Une hausse du taux directeur, aujourd'hui fixé à 3,6 %, apparaît de plus en plus probable, alors que le marché de l'emploi a montré des signes de reprise en 2025. Une réunion de la Banque centrale le 3 février pourrait être l'occasion d'un resserrement de la politique monétaire. [ABS](#), [AFR](#)

AUSTRALIE

Dégradation des perspectives budgétaires à moyen terme

La mise à jour budgétaire de mi-année publiée en décembre 2025 par le Trésor australien indique une dégradation des perspectives des finances publiques australiennes à moyen terme. Si à court terme la trajectoire budgétaire demeure globalement inchangée, avec même une légère amélioration du solde sur la période des quatre prochaines années par rapport aux projections préélectorales d'avril 2025, le solde budgétaire cumulé sur la période 2029-2036, se détériorerait de 57 Md AUD, sous l'effet d'une augmentation des dépenses prévues et d'hypothèses de recettes plus faibles. Le gouvernement a reconnu que les provisions liées à un futur accord sur les hôpitaux expliquent une partie de la dégradation, alors que des discussions sont en cours entre le gouvernement fédéral et les États concernant le relèvement de la part du financement fédéral des hôpitaux publics de 40 % à 45 % d'ici 2035. [AFR](#)

Macquarie renforce son investissement dans Southern Water au Royaume-Uni

Macquarie Asset Management, principal actionnaire de l'entreprise de services d'eau britannique Southern Water, a annoncé un nouvel investissement en capital de 500 M AUD pour soutenir le plan d'investissement de la compagnie et renforcer sa situation financière face aux défis opérationnels et réglementaires. Cet investissement s'ajoute à un important soutien en capital déjà engagé par Macquarie et un consortium d'investisseurs, qui a apporté au moins 1,3 Md AUD plus tôt en 2025, portant le total des engagements à près de 1,8 Md AUD et pourrait atteindre 2,3 Md AUD selon le plan d'investissement. Le financement vise à permettre à Southern Water de poursuivre son programme d'investissement record pour la période 2025-2030 (AMP8), d'améliorer ses infrastructures vieillissantes, de réduire les fuites et les débordements d'égouts, et de répondre aux exigences réglementaires, tout en maintenant sa note de crédit et en évitant un risque de violation de sa licence d'exploitation. [AFR](#)

AirTrunk lève 1,8 Md AUD de dette pour son centre de données en Malaisie

L'entreprise australienne AirTrunk, opérateur de centres de données en Asie-Pacifique contrôlé par Blackstone après un rachat qui l'a valorisé à plus de 24 Md AUD, aurait conclu un prêt syndiqué d'environ 1,8 Md AUD. Cette levée a pour objectif le développement et l'expansion de son centre de données de Johor Bahru en Malaisie. Ce type de financement s'inscrit dans la stratégie plus large d'AirTrunk visant à renforcer ses capacités de *cloud* et d'infrastructure conçues ou adaptées pour l'IA dans la région, où la demande de capacité informatique explose. Le financement viendrait compléter d'autres opérations de dette importantes, dont une transaction de refinancement durable record de plus de 16 Md AUD impliquant plus de 60 banques pour des projets de centres de données en Australie, à Hong Kong, à Singapour et en Malaisie. [AFR](#)

Prochaine étape confirmée pour le développement de l'éolien en mer en Australie-Occidentale

Le gouvernement a accordé des licences de faisabilité pour trois projets éoliens en mer dans la zone d'énergie renouvelable offshore de Bunbury, en Australie-Occidentale : une licence pour le projet Westward Wind de la société Westward Wind Pty Ltd, propriété d'Engie et d'EDP Renewables, et deux autres licences à Bunbury Offshore Wind Pty Ltd, détenue par EDF Power Solutions Australia. Ces projets pourraient produire 4 GW d'énergie renouvelable pour alimenter le réseau électrique de l'Australie-Occidentale. Les titulaires de licence peuvent désormais commencer les travaux d'évaluation afin de déterminer la faisabilité de leurs projets éoliens. Les développeurs peuvent également désormais demander des licences de R&D en mer. Une licence de R&D permet de tester de nouvelles technologies d'énergie renouvelable en mer dans les eaux australiennes. [DCCEEW](#), [Renew Economy](#)

De nouvelles feuilles de route pour avancer vers l'engagement de protection des terres et des mers « 30 par 30 »

L'Australie dispose désormais de nouveaux outils pour orienter ses efforts visant à protéger et à conserver 30 % du territoire australien d'ici 2030. Trois nouvelles feuilles de route nationales (sous forme de cartes), élaborées par l'organisme *Environment Information Australia*, mettent en évidence des zones reconnues pour leur importante biodiversité, la valeur de leurs écosystèmes, mais dont le degré de protection est actuellement insuffisant. Ces cartes permettront de mener des actions plus ciblées pour préserver les plantes, les animaux et les paysages de l'Australie. Les cartes utilisent les dernières données nationales et plusieurs critères issus de la feuille de route nationale pour protéger et conserver 30 % du territoire australien d'ici 2030 : haute valeur en matière de biodiversité et d'écosystèmes, représentativité écologique et faible niveau de protection. L'Australie a déjà protégé près de 25 % de son territoire terrestre. Pour atteindre l'objectif « 30 par 30 », il est nécessaire de protéger 39 millions d'hectares supplémentaires. Cela représente une superficie presque deux fois supérieure à celle de l'État de Victoria. [DCCEEW](#)

La conclusion de l'accord UE-Mercosur pourrait ouvrir la voie à celle de l'accord UE-Australie

Les négociations entre l'UE et l'Australie pour un accord de libre-échange pourraient s'accélérer et bientôt aboutir, à présent que l'accord avec le Mercosur a été conclu par l'UE. Un déplacement de la Présidente de la Commission européenne serait envisagé – et reste à confirmer – en février ou mars en Australie pour des annonces. Cependant, l'éventuel atterrissage sur les points difficiles (quotas pour les produits sensibles et protection des indications géographiques), n'est pas encore connu. La *National Farmers Federation* s'inquiète quant à elle de la stratégie européenne consistant à compenser les effets des accords de libre-échange par des subventions aux agriculteurs, qu'elle estime distorsives pour l'ensemble du commerce agricole international. [Farmonline](#), [Financial Times](#)

Inondations dans le Queensland et feux dans le Victoria

Plus de 19 000 bovins ont disparu ou péri dans des inondations du Nord-Ouest du Queensland, qui ont également causé la destruction de 919 km de clôtures. Le gouvernement fédéral et le gouvernement du Queensland ont débloqué une aide d'urgence pour les exploitations touchées, à hauteur de 2 M AUD. Le Victoria a fait quant à lui face à d'importants incendies, et le gouvernement fédéral et celui du Victoria ont annoncé une aide de 50 M AUD pour les agriculteurs concernés. Cette enveloppe sera utilisée pour des aides allant jusqu'à 75 000 AUD, et des prêts à taux préférentiel allant jusqu'à 250 000 AUD. Plus de 1000 exploitations ont été touchées, pour 34 000 ha dont 19 500 ha de pâturages et 2 600 km de clôtures ; plus de 21 000 ovins et 1 500 bovins ont péri. [ABC](#), [ABC](#), [Farmonline](#)

La filière bovine s'organise face aux mesures de sauvegarde par la Chine

L'Australie s'est vu imposer début janvier par la Chine un contingent de viande bovine de 205 000 t pour 2026, au-delà duquel les exportations seront soumises à un droit de douane additionnel de 55 %. L'Australie ayant exporté plus de 300 000 t vers la Chine en 2025, la filière cherche des marchés de report. Le Brésil, également pénalisé par les mesures chinoises, pourrait représenter une menace sur les parts de marché australiennes au Japon et aux États-Unis. La filière australienne de la viande bovine craint par ailleurs que les exportateurs se concurrencent pour remplir le quota alloué par la Chine au plus vite, possiblement avec des morceaux non premium peu valorisés, pour bénéficier du quota sans droits de douane. Ce comportement pourrait avoir pour effet de remplir le quota en cours d'année et donc de ne plus permettre de présence de viande australienne sur le marché chinois jusqu'à fin décembre. Ainsi l'*Australian Meat Industry Council* propose d'organiser la filière autour de quotas par exportateur, en proportion des exportations passées, pour mieux lisser les envois sur 2026 et maintenir une présence continue sur le marché chinois toute l'année. [Farmonline](#), [Farmonline](#), [SMH](#), [ABC](#), [Farmonline](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Les exportations annuelles dépassent 80 Md NZD pour la première fois en 2025

En 2025, la Nouvelle-Zélande a exporté pour 80,7 Md NZD, en hausse de 14 % par rapport à 2024. La hausse des exportations de produits laitiers (+21 %) et de viande (+21 %) soutient le dynamisme commercial du pays. La Chine est le principal client de la Nouvelle-Zélande, qui y a exporté pour 20,0 Md NZD en 2025. L'Australie (10,1 Md NZD) et les États-Unis (9,4 Md NZD) sont les autres principaux clients du pays. Les importations ont augmenté de 5,4 % en un an pour atteindre 82,9 Md NZD. La Chine (18,5 Md NZD), l'Union européenne (11,8 Md NZD) et l'Australie (8,9 Md NZD) sont les principaux fournisseurs de la Nouvelle-Zélande. Le pays affiche une balance commerciale déficitaire de -2,2 Md NZD en 2025, après -7,9 Md NZD en 2024. [StatsNZ](#), [StatsNZ](#)

Augmentation des retraits de KiwiSaver en 2025

Les retraits anticipés du régime d'épargne-retraite KiwiSaver ont fortement augmenté en 2025, reflétant des pressions financières persistantes sur une partie des ménages néo-zélandais. Selon les données de l'Inland Revenue, 58 460 retraits pour difficultés financières ont été enregistrés sur l'année, soit plus de 10 000 de plus qu'en 2024, pour un montant total de 515 M NZD. Les retraits destinés à l'achat d'un premier logement ont également progressé, atteignant 2,1 Md NZD. Ils ont augmenté pour la troisième année consécutive, avec une hausse de 33 % en glissement annuel en décembre, tandis que les retraits pour difficultés financières progressaient de 12 %. L'Inland Revenue identifie deux dynamiques distinctes pour expliquer cette évolution. D'un côté, des pressions économiques persistantes, tant au niveau des ménages que des entreprises, en particulier dans le secteur de l'hôtellerie-restauration, ont contraint certains Néo-Zélandais, après épuisement des autres options, à puiser dans leur épargne retraite pour faire face aux dépenses courantes. De l'autre, trois années de baisse des prix de l'immobilier, suivies d'une stabilisation en 2025, combinées à la diminution des taux d'intérêt, ont facilité l'accès à la propriété pour les primo-accédants, souvent des trentenaires ou quarantenaires qui disposent de soldes KiwiSaver conséquents. [RNZ](#)

Les banques néo-zélandaises lancent un vaste programme de déploiement de l'intelligence artificielle

Les principales banques de Nouvelle-Zélande se lancent dans un vaste chantier de remplacement de leurs systèmes devenus obsolètes, certains datant des années 1960. Ces mises à jour visent à moderniser l'infrastructure informatique pour gagner en agilité, améliorer l'expérience client et surtout intégrer des technologies avancées, telles que l'intelligence artificielle. Actuellement, les plateformes héritées freinent l'innovation, rendent coûteux et lent le développement de nouvelles fonctions, et limitent l'exploitation des données essentielles pour l'IA. Certaines banques néo-zélandaises utilisent déjà l'IA pour des cas ciblés comme la détection de fraude en temps réel et la conformité réglementaire, mais l'adoption est encore fragmentaire faute de solutions technologiques adaptées. La transformation reste lourde, coûteuse et délicate, mais une fois achevée elle devrait permettre aux banques néo-zélandaises de mieux exploiter les données, d'offrir des services personnalisés pilotés par IA et de rattraper des concurrents étrangers. [New Zealand Herald](#)

La Nouvelle-Zélande co-présidera la prochaine ministérielle OMC

Le ministre néo-zélandais du Commerce et de l'Agriculture Todd McClay sera le vice-président de la 14^{ème} conférence ministérielle de l'OMC qui se tiendra à Yaoundé du 26 au 29 mars. Les deux autres vice-présidents seront des représentants de Jamaïque et des Philippines. [Beehive](#)

Fonterra démarre la construction d'une nouvelle usine de beurre

La coopérative a commencé les travaux de construction d'une extension d'usine représentant un investissement de 75 M NZD à Clandeboye (South Canterbury). Prévue pour entrer en production début 2027, elle fabriquera des beurres de différentes catégories dont halal et casher. En accord avec sa nouvelle stratégie se défaisant des produits pour la grande consommation, les beurres ainsi produits seront vendus comme ingrédients aux entreprises agroalimentaires. [Farmers Weekly](#)

PACIFIQUE

L'Australie annonce de nouveaux investissements de 550 M AUD dans le Pacifique

La visite des chefs des gouvernements des îles Salomon, des Tonga, des Palaos et le Secrétaire général du FIP à Brisbane a été l'occasion d'annoncer de nouveaux investissements australiens dans la région à hauteur de 550 M AUD. Cet engagement permettra de financer l'AIFPP, un fonds australien dédié aux infrastructures dans le Pacifique, notamment pour développer des infrastructures digitales. A quelques mois de la pré-COP, le ministre du Changement climatique, Chris Bowen, a rappelé l'importance de l'action climatique pour l'Australie, alors que la ministre des Affaires étrangères, Penny Wong, a insisté sur la participation de l'Australie au Fonds de résilience pour le Pacifique et la formation de nouveaux partenariats énergétiques afin de réduire les émissions de gaz à effet de serre et les coûts à la consommation. L'accord Kaume'a Ofi entre l'Australie et les Tonga, signé en septembre 2025, a été applaudi par Penny Wong comme permettant de renforcer la collaboration entre les deux pays dans le secteur des énergies renouvelables et de l'action climatique. [PINA](#)

Vanuatu – Les recettes issues de la citoyenneté par investissement demeurent élevées malgré des fragilités

Le programme de citoyenneté par investissement du Vanuatu continue de générer des recettes importantes, malgré un environnement international moins favorable et des enjeux persistants de gouvernance. En 2024, le programme de citoyenneté représente 18 % des recettes publiques selon le FMI, avec environ 2 000 naturalisations accordées. Si la perte de l'accès sans visa à l'Union européenne en 2024 n'a pas entraîné de recul marqué de la demande, le maintien du Vanuatu sur la liste européenne des juridictions à risque en matière de lutte contre le blanchiment de capitaux continue de peser sur le secteur, en compliquant notamment les transferts financiers internationaux. Par ailleurs, des préoccupations demeurent concernant l'intégrité des dispositifs, alors qu'un rapport de commission d'enquête lancé en 2024 n'a pas encore été rendu public. Les autorités affirment toutefois avoir renforcé les dispositifs de conformité et de contrôle. [RNZ](#)

Les Fidji lancent leur premier plan stratégique pour les PME

Le gouvernement des Fidji a inauguré pour la première fois un « Plan stratégique pour les micro, petites et moyennes entreprises (MSME) 2025-2030 » ainsi qu'une base de données nationale des MSME, visant à renforcer un secteur essentiel à l'économie du pays et à favoriser une croissance inclusive. Ces initiatives ont été conçues pour appuyer les entrepreneurs partout dans l'archipel et sont considérées comme un outil clé pour transformer les objectifs nationaux en actions concrètes. Le plan stratégique fixe des objectifs ambitieux d'ici 2030, notamment de porter la contribution des PME au PIB à 40 %, de réduire l'écart de financement et de faciliter l'accès aux services essentiels, aux technologies, à la formation et aux marchés. La base de données nationale, opérationnelle depuis janvier 2026 via un portail en ligne, centralise les informations des entreprises et sert de point d'entrée unique pour plusieurs programmes de subvention, ce qui devrait simplifier l'accès au soutien gouvernemental. Le gouvernement met désormais l'accent sur la mise en œuvre effective de ces réformes pour s'assurer que les aides, services et subventions atteignent réellement les PME, en particulier celles dirigées par des femmes et des jeunes. [Pacific Business Review](#)

PRINCIPAUX INDICATEURS MACROECONOMIQUES

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Solde courant (% du PIB)	Dette publique brute (% du PIB)	Taux de chômage (%)	Taux directeur (%)	Inflation (%)
	2025	2025	2025	2024	2025(p)	2026 (p)	2025	2025			
Australie	27,6 (T2 2025)	1 830	65 946	1,0	1,8	2,1	-1,8	51,0	4,1 (Dec-25)	3,6 (Août-25)	3,8 (Dec-25)
Nouvelle-Zélande	5,3 (T3 2025)	263	49 383	-0,6	0,8	2,2	-4,7	53,2	5,3 (Sept-25)	2,25 (Nov-25)	3,1 (Dec-25)

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab (USD)	Croissance (%)			Compte courant (% du PIB)	Dette publique (% du PIB)	IDH (rang mondial)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025 (p)	2026 (p)	2024	2024	2025	2024
Papouasie-Nouvelle-Guinée	12,5	31,9	2 548	3,8	4,7	3,5	15,2	53,7	160	0,7
Fidji	0,9	6,0	6 466	3,5	3,2	3,1	-7,8	79,1	111	1,3
Îles Salomon	0,8	1,8	2 271	2,5	2,7	2,8	-3,7	22,1	156	5,6
Vanuatu	0,3	1,1	3 159	0,9	1,7	2,8	-15,4	45,3	146	-0,7
Samoa	0,2	1,2	5 573	4,6	2,7	3,2	4,4	25,2	122	0,8
Kiribati	0,1	0,3	2 425	5,3	3,9	3,2	-19,3	9,9	140	2,9
Tonga	0,1	0,6	5 636	2,1	2,7	2,3	-3,8	37,0	92	6,4
Micronésie	0,1	0,5	4 958	0,7	1,0	1,4	1,1	10,9	149	3,0
Îles Marshall	0,04	0,3	7 395	3,0	2,5	4,1	14,0	13,2	108	5,7
Palaos	0,02	0,3	17 889	12,0	4,5	3,3	-22,2	66,3	84	2,3
Nauru	0,01	0,2	13 500	1,6	2,1	1,9	6,2	17,4	124	12,3
Tuvalu	0,01	0,1	5 600	3,1	3,0	2,6	7,3	7,0	129	4,5

Sources: FMI et données nationales

À NE PAS MANQUER !

Evénements à venir

Brisbane	12 Février	Economic Outlook Briefing with Paul Bloxham	Inscrivez-vous ici
Auckland	24 Février	Climate drinks with team for the planet	Inscrivez-vous ici -
Virtuel	26 février	ADB Virtual Business Opportunities Seminar 2026 in Pacific Countries for French Companies	Inscrivez-vous ici

Nous contacter : ines.abderrahmane@dgtrésor.gouv.fr

Vous avez manqué nos dernières brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Pour recevoir nos brèves directement dans votre boîte mail, [inscrivez-vous en cliquant ici.](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du Service économique régional de Canberra, rédigées à partir d'informations publiques, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)